



COLORIDO, ALEGRÍA Y DEVOCIÓN DE LOS FIELES CARACTERIZARON LA ENTRADA FOLKLÓRICA DE LA VIRGEN MARÍA DE URKUPIÑA.

Fiesta de Urkupiña cautivó al público

La tradicional Entrada Folklórica a la Virgen María de Urkupiña, que se realizó ayer en el municipio de Quillacollo, cautivó nuevamente al público, con la participación de miles de danzarinas agrupados en 71 fraternidades.

El desfile de danzarinas al ritmo de matracas y platillos de las bandas musicales se extendió hasta pasada la medianoche despertando la alegría y aplausos del público

que se dio cita a lo largo de todo el recorrido.

Por su parte, el ministro de Culturas, Marko Machicao, reveló que junto a la Gobernación y la Alcaldía de Quillacollo se impulsa para el próximo año la creación de un observatorio turístico que posibilite cuantificar los ingresos económicos que genera la festividad religiosa.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Déficit de balanza comercial se situó en \$us 26 millones

El superávit de la balanza comercial se convirtió en déficit como consecuencia de la caída del 30 por ciento del valor de exportaciones con una pérdida de 26 millones de dólares.

Según el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce), a mitad de la presente gestión, la caída de las exportaciones se pudo percibir en casi todos los sectores debido a la baja cotización del precio internacional

del petróleo y de las materias primas.

Por otro lado, el volumen importado experimentó un crecimiento de 2 por ciento en relación al período enero-junio del 2014, es decir se compraron 47 mil toneladas más. Asimismo, fue mayor en un 12 por ciento en comparación al 2013 (en términos absolutos se compraron 269 mil toneladas adicionales).

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Nuevo ingenio de Huanuni no opera por falta de agua

El Ingenio Lucianita, recientemente inaugurado, podría ingresar en funcionamiento el 2017, debido a la falta de agua que se requiere para su funcionamiento, además de precisar un dique de colas, informó el gerente de la Empresa Minera Huanuni (EMH), Samuel Orozco.

El ingenio que tiene un costo de \$us 50,3 millones y tres años de construcción fue inaugurado por el presidente Evo Morales en febrero de este año, siendo su objetivo específico el tratar 3.000 toneladas de carga por día.

Por otro lado, Orozco lamentó la actitud "negligente" de algunos dirigentes, por lo que advirtió que si el panorama en las cotizaciones internacionales de minerales no mejora, se puede pensar incluso en el cierre de la Empresa Minera Huanuni.

Asimismo, dijo que en Huanuni se pretende aplicar un nuevo plan para superar su estado actual, que consiste en elevar la producción hasta llegar a las 930 TMF por mes, empero la situación actual de la empresa no es alentadora.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Invierno se despide del occidente con nevada



TRAS LA NEVADA DE LA NOCHE DEL JUEVES Y LA MADRUGADA DEL VIERNES, QUE CUBRIÓ CON UNA CAPA BLANCA DE 10 A 15 CENTÍMETROS DE ALTURA LA CIUDAD DE LA PAZ, AYER SE PUDO APRECIAR NUEVAMENTE LOS RAYOS DEL SOL, DESPUÉS DE VARIOS DÍAS DE FRÍO, POR LO QUE SE ADELANTÓ QUE EL TIEMPO MEJORARÁ A PARTIR DEL FIN DE SEMANA. EL SENAMHI PRONOSTICÓ UNA MEJORA EN EL CLIMA PARA LA PAZ, DURANTE EL FIN DE SEMANA. EN EL ALTIPLANO LOS CIELOS

ESTARÁN DESPEJADOS A POCO NUBOSOS Y CON VIENTOS DÉBILES DE DIRECCIÓN NORESTE. EN EL NORTE HABRÁ POCOS NUBOSIDAD, LA HUMEDAD RELATIVA VARIARÁ ENTRE 40% Y 60% Y VIENTOS DÉBILES POR MAÑANA.

LOS YUNGAS PRESENTARÁ UN CIELO POCO NUBOSO, LA HUMEDAD RELATIVA VARIARÁ ENTRE 45% Y 55%, CON VIENTOS DÉBILES POR LA MAÑANA Y EN LA TARDE CON DIRECCIÓN SUDESTE.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Población pide información sobre Estatuto Autonómico

• La ciudadanía paceña considera que la información es insuficiente por lo que plantean postergación de la consulta del 20 de septiembre. El analista Fernando Untoja sostiene que el estatuto tiene dos grandes contradicciones: Los contenidos no son claros y la población está desinformada

Para el 20 de septiembre de este año está prevista la realización del referéndum en los departamentos de La Paz, Cochabamba, Chuquisaca, Oruro y Potosí; sin embargo, la ciudadanía se enfrentará a un dilema, pues no sabrá si votar por el Sí o por el No respecto a los estatutos autonómicos, como consecuencia de la insuficiente información sobre sus contenidos.

EL DIARIO, a través de un sondeo, consultó a algunos ciudadanos si conoce o no

el contenido de los mismos, sus beneficios y alcances, y pudo percibir que la ciudadanía está desinformada sobre los objetivos del Estatuto Autonómico, por lo que plantearon postergar la consulta hasta tener una adecuada información.

Al respecto, el asambleísta de la agrupación ciudadana Soberanía y Libertad (Sol.bo), Emilio Yanahuaya, reconoció que hay desinformación en la ciudadanía con respecto al contenido del estatuto,

por lo que la Asamblea Departamental está preocupada.

Entretanto, el analista Fernando Untoja sostuvo que el proceso de la elaboración de los estatutos autonómicos y el camino hacia la consulta del 20 de septiembre atraviesa por dos grandes contradicciones: los contenidos de los mismos no son claros y la población está muy desinformada.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Bandera de EEUU vuelve a flamear en Cuba



DESPUÉS DE 54 AÑOS, LA BANDERA ESTADOUNIDENSE FLAMEA OFICIALMENTE EN CUBA. DECENAS DE INVITADOS ESPECIALES Y CENTENARES DE CUBANOS QUE SE ACERCARON A LA EMBAJADA FUERON TESTIGOS DEL MOMENTO HISTÓRICO.

La bandera estadounidense comenzó a flamear ayer en la nueva embajada de ese país en La Habana tras una ceremonia encabezada por el secretario de Estado, John Kerry, quien arribó a Cuba para este histórico momento que culmina la primera etapa del relanzamiento de las relaciones diplomáticas.

Al son de los tambores, tres soldados subieron la enseña patria estadounidense a un asta ubicada frente a la sede. Decenas de invitados especiales y centenares de cubanos que se acercaron a la Embajada fueron testigos del relanzamiento de las relaciones diplomáticas.

Kerry aseguró, en la rueda de prensa conjunta, que los gobiernos de EEUU y Cuba tomarán los pasos necesarios para que la relación diplomática que acaban de establecer "madure", con la misma "determinación" que permitió restablecer unos lazos que llevaban rotos más de medio siglo.

Por su lado, el canciller Bruno Rodríguez dijo que Cuba está dispuesta a abordar con Estados Unidos temas difíciles, en cuanto a "soberanía, democracia y derechos humanos".

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Reprogramarán calendario escolar en Potosí y Oruro

El Ministerio de Educación anunció ayer que reprogramará el calendario escolar en las ciudades de Potosí y Oruro. En el primer caso, el cambio se hará a causa del paro del Comité Cívico Potosinista y, en el segundo, por la ampliación del descanso pedagógico a cuatro semanas.

"El calendario, estamos planteando que tiene que ser reprogramado", dijo Aguilar. La autoridad criticó las declaraciones de los dirigentes docentes que manifestaron que no acatarán ninguna modificación del calendario, pues los más perjudicados serán los estudiantes.

La autoridad anunció el miércoles el descuento por ocho días no trabajados a los maestros que acataron el paro de Comcipo; sin embargo, el descuento podría ser menos si los docentes presentan algún descargo como certificados de salud. Esta posición fue rechazada por la dirigencia de la Federación de Maestros de Potosí.

El calendario será modificado en Oruro por ser la única región donde el descanso pedagógico se extendió a cuatro semanas. (Fides)